

ROCHAMBEAU ARRIVÉE A NEWPORT

Valeur: 2,50 F

Couleurs: violet, rouge orangé, gris

25 timbres à la feuille



Dessiné et gravé en taille-douce
par Albert DECARIS

Format vertical 27 x 48
(dentelé 13)

VENTE

anticipée, le 12 juillet 1980 à PARIS et NEWPORT (U.S.A.);
générale, le 15 juillet 1980.

Aspirant depuis longtemps à la liberté, les treize colonies anglaises d'Amérique du Nord étaient, en 1775, entrées en conflit avec leur métropole. Leurs représentants signèrent le 4 juillet 1776, une Déclaration d'indépendance précédée d'un préambule solennel définissant les Droits de l'homme.

Ces actes eurent un grand retentissement en France: inspirés des idées de nos «philosophes», ils offraient aux politiques l'occasion d'une revanche sur les Anglais, après les humiliations subies au traité de Paris de 1763.

Des initiatives, d'abord privées, avaient déjà volé au secours de la cause américaine: des courtisans, de jeunes officiers libéraux comme le marquis de La Fayette, étaient allés s'engager sous les ordres du général Washington.

Dans le gouvernement, Turgot soucieux du mauvais état des finances, s'opposait à intervenir directement aux côtés des «Insurgents»; on leur faisait cependant parvenir secrètement de l'argent, des armes, des équipements.

Après leur succès de Saratoga, leur député Franklin vint à Versailles, pour négocier avec notre Ministre des Affaires Etrangères. Ils tombèrent d'accord pour signer, en février 1778, un traité de Commerce et d'Alliance franco-américain.

L'insurrection coloniale était devenue conflit généralisé, quand Vergennes avait obtenu l'appui de l'Espagne et

la neutralité bienveillante des puissances maritimes. La guerre, conduite principalement sur les océans, aux Antilles et en Amérique du Nord, se déroula en de multiples épisodes.

Le plus important, dont le deuxième centenaire est commémoré par cette émission, fut le débarquement de Newport, mené par la flotte de l'amiral de Grasse: la Marine Royale, reconstituée par Choiseul, avait dépêché de Brest ces belles unités, frégates rapides escortant quatre puissants vaisseaux de ligne.

La masse de manœuvre était constituée par le corps d'armée de 6000 hommes, commandés par le général Comte de Rochambeau. Un officier porte ici à l'épaule, traditionnellement, le drapeau de l'un des régiments qui débarquèrent alors sur cette côte orientale de la Virginie: c'est le Royal-Deux-Ponts.

Après avoir pris pied sur la terre ferme près de Newport, les troupes de Rochambeau opérèrent leur jonction avec l'armée de Washington. Leurs efforts conjugués bloquèrent dans la place de Yorktown la principale armée anglaise, dont le général Cornwallis dut capituler le 19 octobre 1781.

Ces opérations marquaient en fait la fin de la guerre, et décidaient de l'indépendance des Etats-Unis. Celle-ci sera officiellement reconnue par les Anglais à la face du monde, lors de la signature de la Paix de Versailles, le 3 septembre 1783.

